



Sachsen-Anhalts kluge Köpfe

Bei den **Bestform Awards**, dem Landeswettbewerb für kreative Ideen, hinterließen drei junge Magdeburger mit ihren Produktideen bleibenden Eindruck – und räumten Preise ab

Innovativ, futuristisch und leistungsfähig – das waren in diesem Jahr die Projekte der erfindarischen Teilnehmer des Landeswettbewerbs für kreative Ideen, der Bestform Awards.

Detailversessen: Die Eyetracking Brille

Gemeinsam mit Partnern aus anderen wirtschaftlichen Zweigen

bewarben sich die Kreativen aus Sachsen-Anhalt mit ihren Projekten, die sie bereits umgesetzt haben oder noch umsetzen wollen. Auch aus Magdeburg erhielten einige der einfallreichsten Ideen nicht nur Anerkennung, sondern auch Preise.

Dynamisch am Wasser

Auf Schnelligkeit und körperliche Kraft kommt es bei Rettungsschwimmern an. Um diese Kräfte länger nutzen zu können, entwarfen Ansgar Rother und Felix Mintz in Zusammenarbeit mit der Hochschule Magdeburg-Stendal den Aquajet, ein körpernahes Fortbewegungssystem für Rettungseinsätze im Wasser.

Am Körper befestigt und mit zwei Antriebseinheiten unterstützt der Aquajet die Schwimgeschwindigkeit und Effektivität der Rettungsschwimmer.

Sonniger Restegourmet

Das Maximum an erzeugtem Solarstrom wird zu Zeiten produziert in denen niemand zu Hause ist, um ihn zu nutzen. Unter diesem Aspekt entwickelte Stefan Jäger von Jaeger.ID –

Industrial Design Studio zusammen mit der deutschen Energieversorgung GmbH, einen innovativen Batteriespeicher. Dieser speichert die Energie, die tagsüber von Solaranlagen erzeugt, aber nicht verbraucht wird. Die gesicherte Solarenergie kann abends wieder in das Stromnetz des Hauses eingespeist und genutzt werden.



Verlässlicher Freund: Batteriespeicher

360 Grad Durchblick

Auf den ersten Blick wirkt das Projekt von faktor m – Büro für Gestaltung und Konstruktion und der SensoMotoric Instruments GmbH wie etwas ganz Alltägliches, aber auch nur fast. Der Unterschied zwischen deren Eyetracking Brille und einer gewöhnlichen liegt aber darin, dass jede Blickrichtung, jeder Fokus des Auges anhand von drei Kameras aufgenommen und analysiert werden kann. Genutzt wird diese Erfindung in den Bereichen der Entwicklung und Forschung von der klassischen Produktentwicklung im Automobilbereich über psychologische Analysen bis hin zum medizinischen Einsatz.

(lj) www.kreativ-sachsen-anhalt.de/bestform/bestform-2015

Unterstützt Rettungseinsätze: Aquajet



WERDEN WIR ÜBERLEBEN?

Die **Zukunftscharta** geht auf Deutschlandtour. Veranstalter und Besucher suchen zusammen nach Lösungen weltweiter Globalisierungsprobleme



Zeit zum Handeln: Globalisierung

Armut, Flucht, Migration, Klimawandel – tauchen diese Themen in den Medien auf. Die globalen Herausforderungen gehen ja etwas an. Aber kaum jemand weiß, wie geht man mit ihnen umzugehen oder gegen sie vorzugehen ist. Die Botschaft der Zukunftscharta, entworfen von Entwicklungsminister Gerhard Müller, ist es, globale Zusammenhänge zu verstehen, diese zu machen und gemeinsam Lösungsansätze zu entwickeln. Das Bundesministerium für Wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung hat es sich zur Aufgabe, diese Themen anschaulich, spielerisch und praxisnah zu vermitteln und zu behandeln. Das Programm besteht dabei nicht nur aus trockenen Vorträgen. Der Poetry-Slamm, der Film „I want to see the manager“, der Breakdance Workshop mit Flowjob, das wichtig ist, die Augen nicht zu verschließen. (lj) **Zukunftstour, 03. September, 9.30-11.00 Uhr, Gesellschaftshaus, www.zukunftstour.de**

AMERIKANISCHER TRAUM

Die Bewerbungsphase für den **Deutschen Amerikanischen Austausch** des Bundes beginnt. Die Bewerbungsphase für den **Deutschen Amerikanischen Austausch** des Bundes beginnt.

Bock darauf, amerikanische Frischluft zu schnuppern? Ob studieren oder arbeiten, das Programm macht dieses Jahr zum ersten Mal für Schüler und Berufstätige eine Ausbildung zum amerikanischen Leben teilzunehmen. Bewerber sollten darauf achten, eine abgeschlossene Berufsausbildung nach dem 31.07.1991 zu haben. (lj) **Parlamentarisches Patenschaftsprogramm, Bewerbungsunterlagen bis 1. September anfordern, www.bundestag.de/patenschaft**

